



SESIÓN PLENARIA

12. Pregunta N.º 27, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a proyectos industriales que maneja en el desarrollo industrial de La Pasiega que aseguren el funcionamiento de la estación ferroviaria intermodal proyectada, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5150-0027]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto número 12 del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 27, formulada a la presidenta del Gobierno relativa a proyectos industriales que maneja en el desarrollo industrial de La Pasiega que aseguren el funcionamiento de la estación ferroviaria intermodal proyectada, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta, por el Grupo Socialista, tiene la palabra el Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Se da la pregunta por formulada, señora presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Contesta la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Sr. Zuloaga, yo creo que quien tiene que dar muchas explicaciones en este asunto es usted y no yo, porque es usted, su partido, su Gobierno, quien ha hecho creer a los cántabros que estábamos ante un compromiso firme y sin marcha atrás, y lo kafkiano es que los que incumplen, quieran culpabilizar a los que acabamos de llegar. Por mucho que usted intente dar la vuelta a la tortilla, me temo que ya no engaña usted.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Para el turno de réplica, tiene la palabra el Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Presidenta, señorías, buenas tardes.

Esta pregunta era sin ninguna mala intención, Sra. Buruaga. Lamento que usted se la haya tomado tan a la tremenda, le preguntamos directamente cuáles son las empresas en las que usted trabaja para, desde que el pasado mes de marzo se haya dado cuenta de que es presidenta, y que, por lo tanto, tiene que trabajar en beneficio de los cántabros y de las cántabras y, por lo tanto, conseguir que un polígono industrial, centro logístico como el Llano de La Pasiega sea un éxito y ser un éxito para un polígono industrial, no es convertirlo en un parque infantil, un parque infantil se acaba la obra y se llena de niños, un polígono industrial es fundamental que se llene de empresas, que se llene industrias, y para eso hace falta un Gobierno que trabaje, lamentablemente veo que el suyo no.

Y me preocupa mucho, me preocupa mucho, porque cuando viene el ministro de Transportes, el Sr. Óscar Puente y le explica que hay que hacer una estación, claro que sí, pero para que haya una estación tiene que haber empresas e industrias interesadas, usted se sorprende ante el hecho de que tenga que ser usted como presidenta quien asuma la responsabilidad para con Cantabria, y es que un polígono industrial se convierta precisamente en eso, en un espacio donde haya industrias y no un espacio donde haya campos en barbecho o avenidas vacías. Esa es la responsabilidad que usted tiene como presidenta y esta pregunta también sirve para que usted reflexione ante la inacción y la falta de capacidad demostrada por su Gobierno, por el Gobierno de Cantabria, y es que yo creo que hasta que no llegó el ministro de Transportes a Cantabria y le explicamos la ridícula ejecución que llevan desarrollada del polígono industrial en 6 meses, el 4 por ciento de la adjudicación, que vergüenza le tenía que dar no haber ejecutado 2 millones de euros en enero de más de 40 millones de euros ejecutado, usted se dio cuenta de que es verdad que no estaban haciendo nada y ese día quemaron los teléfonos, de repente había que llamar a la dirección de obra, a la empresa contratista, que no, que no, que el problema le tiene en su casa, que el problema es que usted no está pendiente de lo que hace o no hacen su consejero, por cierto, poco. Ese es el problema que esto tiene, señora presidenta.

Y claro que hay fórmulas para resolver los problemas, ustedes nos lo han explicado esta semana, así es cómo resuelve problemas el Partido Popular, gastándose 30.000 euros al año, dos, 60.000 en unas cosas que cuesta 20 euros en Internet. Bravo señora presidenta, está haciendo usted una gestión qué es esta, usted la ve, valórela, usted eh. Este, 20 euros, este 30.000 al año. Este es su trabajo, señora consejera.



Y quienes ejecutan las obras, no lo digo yo, lo dice mire SICAN, SICAN ¿Lo conoce señor consejero? Esta es la certificación del mes de enero de La Pasiiega, la sexta, menos de 2.000.000 de euros en el 20 por ciento del tiempo contratado.

Pero es que en Torrelavega el dato es mucho más grave. La Lechera. Fíjese, una certificación de la sociedad, el 4,4 por ciento de obra ejecutada en el 80 por ciento del tiempo contratado, 160.000 euros de 3,8 millones de euros. ¿No le da vergüenza, señora presidenta? ¡Cómo no vamos a estar preocupados! Cómo no vamos a estar preocupado si usted acaba de decir hoy que el polígono de La Pasiiega será un éxito con o sin estación intermodal, pero vamos a ver, ¿a usted quien la hace los discursos? ¿Íñigo de la Serna? ¿Es Íñigo de la Serna, el que ha vuelto al Gobierno de Cantabria a hacer los discursos diciendo que el polígono de La Pasiiega no está en el horizonte y en la necesidad del puerto de Santander?

Pero, señora presidenta del Gobierno de Cantabria, que ustedes lo es desde el año 2023 y ha llegado a un Gobierno en el que había muchos proyectos ya en marcha, y lo terrible de todo esto es que usted está paralizando los proyectos que estaban en marcha y yo le insisto que lo que tiene que hacer es ponerse a trabajar, porque los que estoy viendo y se refleja en este eslogan de Cantabria infinito, evidentemente, copiado de un ámbito prácticamente público, es que lo fácil lo complican y que lo complicado, ni lo intentan, y esto preocupa al futuro de Cantabria. Porque ustedes lo que tendría que estar respondiendo hoy es con qué empresas está teniendo comunicación, con qué sectores industriales está teniendo relación, para saber que ese polígono industrial será el verdadero pulmón generación, generador de economía y de empleo para, para la Cantabria del futuro, porque ese polígono industrial, insisto, no es un parque infantil. Ese polígono industrial necesita empleo e industria, y entonces tendremos una estación intermodal. Y yo le garantizo que nuestro apoyo le va a tener siempre Cantabria, siempre por Cantabria.

Y la semana que viene usted va a tener que votar una PNL aquí de apoyo al pro, al polígono industrial de La Pasiiega, el centro logístico de La Pasiiega, donde exigimos financiación al Gobierno de España claro que sí; pero también exigimos certidumbre a un Gobierno de Cantabria como el suyo, que no está haciendo desde el primer día lo que tenía que hacer, que es, en primer lugar, que se ejecutaran las obras un cuatro por ciento en el 20 por ciento del tiempo adjudicado y que haya industria interesada, y si no la encuentra, no se preocupe, aquí estamos para ayudarla y, si no, para afrontar el reto la próxima legislatura.

Muchísimas gracias.

LA SRA PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señor diputado.

Para el turno de dúplica tiene la palabra la presidenta del Gobierno, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias presidenta.

Sr. Zuloaga, lo que usted está haciendo, o está intentando hacer es indignante.

Yo desde luego, no le he visto, ni le conozco una sola gestión para pedirle a su partido que cumpla con Cantabria y que haga la estación intermodal de La Pasiiega que prometió, sino que la da por muerta, que es lo que lleva haciendo en todo este tiempo y además busca a quién cargar un mochuelo que es suyo, en propiedad suyo y de los que firmaron el papelucu con ese estadista que está ahora sentado en el Grupo Mixto en el Congreso de los Diputados.

Hay que ser muy irresponsable. Yo no voy a utilizar ni las palabras gruesas, ni los adjetivos que usted emplea con los demás, pero hay que ser muy irresponsable para venir aquí con una promesa incumplida y tratar de retorcer así la realidad, porque la culpa de que la terminal ferroviaria no esté ya en obras es de quién comprometió a hacerla, quien firmó hacerla y ahora se resiste a hacerla, o séase, ustedes. Ustedes prometieron hacer incondicionalmente la intermodal de La Pasiiega y ahora en 2024 vienen y nos dice que no lo van a hacer incondicionalmente. Nunca pusieron condiciones, al contrario, este era un proyecto firme que no tenía marcha atrás. Todos los ministros socialistas vinieron a Cantabria a decir que la estación intermodal era estratégica para Cantabria y para el Gobierno de la nación. Lo firmaron en un acuerdo de Gobierno PRC-PSOE y en el acuerdo de investidura de Sánchez y aseguraron ustedes que se iba a hacer. Y un año después, pues cambian las reglas de juego a mitad del partido. Pero, oiga, ¿acaso todos ustedes estuvieron años totalmente equivocados en cuestiones como la rentabilidad, la demanda o el emplazamiento de La Pasiiega y la intermodal? No. Fraude. Fraude total. Han estado mintiendo y engañando a los ciudadanos, dando por hecho lo que no estaba hecho.

Eso es lo que usted tiene que explicar, Sr. Zuloaga. Lo que usted y su partido tiene que explicar por qué la terminal de la pasieiga no está incluida en la planificación nacional y europea, como dijo el ministro. Por qué el Gobierno de Sánchez ha pasado de pagar 11.000.000 en un suelo industrial que no era de su competencia, y al parecer tampoco de su interés, a poner ahora condiciones en una estación intermodal, que sí lo es, porque es la única alternativa para la expansión y el crecimiento del puerto. ¿Por qué? Si usted sabía que el estudio de viabilidad no contemplaba la construcción y la financiación por parte de ADIF, si usted sabía que iba a poner como condiciones la existencia de demanda y un operador ferroviario, se lo ocultó a todos los cántabros en campaña electoral, y casi mucho después, ¿eh?



¿Por qué nos lo han ocultado?, como nos ocultaron que los trenes no cabían, por los túneles que no habían movido un dedo para financiar el tren con fondos europeos, el tren Santander-Bilbao o el sobrecoste del MUPAC, y no sé cuántas otras cosas más.

Y sobre la demanda, explíquenos, explíquenos usted que trabajaba tanto, estaba desmayado de trabajar. ¿Cuántas empresas deja usted comprometidas? Porque no ha dejado ni una sola gestión hecha al respecto.

Claro que hay demanda, Sr. Zuloaga. No hay más que mirar al puerto de Santander ¿Cómo no va a haber demandas en el puerto de Santander? Lo he dicho en muchas ocasiones no cabe ni un alfiler. Ese es el mejor termómetro.

Besaya H2. Terrenos de Sniace necesita espacio en el puerto de Santander. Le parece a usted razón, suficiente, inexcusable, condición sine qua non, hay que liberar suelo estratégico en el puerto de Santander, y esa es la misión fundamental de La Pasiega y de la estación intermodal, aunque parece que hay quien todavía no se ha enterado.

No va usted a retorcer más la situación porque no se lo voy a consentir. No es que habrá estación si hay inversiones, es que habrá inversiones si hay estación, díganse lo, digan la verdad a los cántabros y no quiera usted todavía hacer más grande el engaño, porque no existe una sola desviación, ni retraso en la ejecución de las obras. Da igual lo que le digas, no la envaina jamás; o sea, si discurren a un ritmo mayor que el que ustedes dejaron programados, desde el inicio de la obra, 5 de septiembre hasta el 30 de marzo de 2024, se ha certificado y ejecutado obras por 3.000.000 de euros, un 29 más por ciento de lo previsto de lo que usted dejó planificado y programado a ejecutar. Deje de mentir.

Además, cualquiera sabe que las primeras certificaciones corresponden a desbroces a movimientos de tierra y, por lo tanto, son de menor importe que las que vienen después.

Ustedes no están por ayudar, lo han dejado clarísimo. Pero, mire, nosotros estamos por construir, por gobernar y para, y para resolver. Yo los chascarrillos y esas cosas que pone aquí se las dejo a usted que las borda. Con eso no puedo competir.

Vamos a seguir haciendo nuestra parte, vamos a seguir trabajando con argumentos; vamos a seguir reivindicando para que su Gobierno cumpla con la palabra dada a los cántabros, la intermodal, Sr. Zuloaga, dejémoslo claro, no depende de nada más que de la voluntad política del Partido Socialista y por muchas acrobacias que usted haga, a realidad es que usted no está trabajando por el interés general de Cantabria, sino única y exclusivamente por el de su partido. Cumpla lo que prometió o váyase para su casa y deje a otro con más palabra y con más amor a Cantabria.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.